

# EL ECO DE LA VERDAD

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

## SUSCRIPCIÓN

ÁVILA: un mes..... 1'25 pesetas.  
Idem, un trimestre..... 3'50 idem.  
Fuera de la capital: trimestre..... 4 id.

PAGO ADELANTADO

AÑO NOVENO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

PROPIETARIOS

D. ESTEBAN PARADINAS LÓPEZ, --- D. PABLO HERNÁNDEZ DE LA TORRE

Avila 30 de Enero de 1898.

## OFICINAS

14—Calle de Tomás Pérez:—14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director.  
No se devuelven los originales.

NÚM. 647 (de la 2.ª época.)

PRIMER ANIVERSARIO

D. JACINTO SANCHIDRIAN,

FALLECIÓ EN ÁVILA  
EL DIA 29 DE ENERO DE 1897

R. I. P.

Su desconsolada familia, suplica á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Todas las Misas que se celebren el día 31 del corriente en la iglesia de Santa Teresa de Jesus por los Carmelitas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

No se reparten esquelas.

DOMINGO 30 DE ENERO DE 1898

## SECCIÓN MERCANTIL

Avila 29 Enero de de 1898.

Tenemos que anotar en la revista de hoy la subida de medio real en el trigo y de uno en el centeno, lo cual acredita nuestras afirmaciones de los días pasados de que la tendencia dominante era la del alza.

Se compra muy poco por ser cortas las entradas al detall en los Almacenes del Puente y casi nulas las operaciones en partidas.

Por ser día de mercado se presentó ayer algo más de grano, pero de todos modos la entrada fué insignificante.

Como precios corrientes fuera de puertas quedaron ayer los siguientes:

Trigo á 54 1/2 rs. fanega.  
Centeno á 33  
Cebada de 20 á 21.  
Algarrobas de 28 á 30.  
Harina extra á 20 reales arroba.  
Idem de 1.ª S. á 19 1/2.  
Idem de 1.ª P. á 19.  
Idem de 2.ª P. á 16 1/2.  
Salvados de todas clases á 6 reales arroba.  
Tendencia del trigo firme.

Servicio de nuestros corresponsales.

**Peñaranda de Bracamonte 27.**—La entrada de granos no fué grande, pero los precios muy sostenidos, en particular el trigo que está en alza y procurado pagando los portistas para Medina á más que ellos venden, así es que lo llenaran de centeno y tierra para poder sacar el porte. Parece mentira que en Medina compren tanta broza como va, y en Barcelona lo reciban.

Los cerdos cebados siguen muy procurados vendiéndose muchos de 52 á 54 rs. arroba.

Han entrado en el mercado de hoy 380 fanegas de trigo vendiéndose de 53 á 53 1/2.

200 de cebada de 20 1/2 á 21.  
140 de centeno de 30 á 31.

280 de algarrobas de 27 á 28.  
Harina de 1.ª á 20 rs. arroba.

Idem de 2.ª á 19.  
Idem de 3.ª á 15.

Hay ofertas de trigo á 55 rs. fanega.  
Últimas ventas hechas á 54.

Compras á 54 rs.  
Tiempo, muy bueno.

Estado de los campos, bueno.

**Valladolid.**—Reina desde hace unos días un temporal de grandes hielos y aun cuando por las tardes luce y aun caliente bien el sol, el ambiente es muy frío y el termómetro marca casi constantemente algunos grados bajo cero.

Las entradas á los mercados de trigo son reducidas no obstante los elevados precios que rigen y esto demuestra que se van barriendo las pocas paneras que quedan con trigo.

Hoy hubo en el Canal 200 fanegas y se pagó á 54 3/4; en el Arco 60 á 55. Pedidos hay pero no aceptan los precios que piden los vendedores y por eso se hace poco negocio.

Salieron 4 vagones para Haro, 1 á Barcelona y 1 á Corcos.

**Barcelona.**—Transcurre la semana con algunos negocios en determinados géneros y más acentuada la mejora de los precios en otros, sin que el mercado ofrezca la animación y actividad que sería de desear, pues son muchos los artículos que no se mueven y en los que falta por completo la demanda de los compradores.

Las existencias son algo considerables y han llegado varios cargamentos de diferentes artículos.

En cuanto al trigo los mercados del interior continúan firmes, resultando sobre pesetas 20 los 55 kilos el Castilla, límite que no aceptan estos compradores por no corresponder los de la harina á los actuales.

Vale el candel de Castilla pesetas 19'50; el duro de Andalucía á 20, el Aragón huerta de 19'25 á 19'75 y monte 20'50 á 21 por 55 kilos.

**Rioseco.**—Desde el lunes han venido unas 1.000 fanegas de trigo, subiendo el precio á 53 rs. por 94 libras como cotización general; más ayer se presentaron unos carros que traerían 400 fanegas y se les ofreció á 54, tipo que no aceptaron, continuando á Valladolid. En partidas se han vendido 1.600 fanegas á 53 1/2 y 2.400 á 54, todas en panera, estando la oferta en 55.

**Palencia 27.**—Los precios que han regido hoy en este mercado, son:

Trigo de 52 á 52 1/2 reales las 92 libras.  
Centeno de 35 á 36 rs. fanega.

Cebada de 20 á 21.  
Avena de 15 á 15 1/2.

Yeros de 35 á 36.

## OPINIONES

Cuantos no ostentan la investidura de legislador y ven probabilidades de obtenerla en las circunstancias actuales, censuran, aun llamándose amigos de la situación, la lenidad del Gobierno, que, con su política de contempciones y procedimientos, informados en la más censu-

table imprevisión, dá lugar á que los conservadores se organicen y adquieran esperanzas nacidas del prestigio que como todo lo nuevo y no gastado aportan los elementos silvelistas en su unión con determinados elementos de los que siguieron al Sr. Cánovas.

La impaciencia de los encasillados es grande y considerada la política bajo el punto de vista en que la miran nuestros aspirantes á Diputados y Senadores, explicable es esta impaciencia y lógicos los temores de los que quieren adquirir categoría más alta que la de candidatos meramente encasillados.

Mientras tanto, el Gobierno, pretextando unas veces que pudiera llegar el momento de necesitar del concurso urgente de las actuales Cortes para obtener recursos económicos y escudándose otras en la conveniencia de aguardar el resultado práctico que ofrezca la implantación del régimen autonómico ha ido demorando, durante cuatro meses, el momento de publicar la disolución de Cortes y convocar otras nuevas por medio de elecciones generales, hasta que, apremiado por las incesantes peticiones y por las influencias puestas en juego, ha señalado el plazo, de dar gusto á sus correligionarios, para en cuando en Cuba se den por terminadas las operaciones del censo electoral.

A pesar de que el término de estas es susceptible de sufrir aplazamientos, es creencia general, no desvirtuada ahora por las informaciones oficiosas, que la disolución de Cortes será muy en breve un hecho y que el decreto correspondiente, por lo tanto, aparecerá de un día á otro en la *Gaceta de Madrid*.

Las Cortes actuales han ejercitado la menor cantidad posible de atribuciones legislativas y si bien es cierto que no han tenido ocasión de demostrar los Diputados elegidos en 1896 ni colectiva ni individualmente sus públicas aptitudes, sin conocerlas nos quedaremos y el Sr. Sagasta con el Sr. Capdepón dispondrá la manera de que España tenga otra vez, y con pequeña intermitencia, representantes en Cortes más ó menos *cueros* y con mejores ó peores deseos de restaurar el prestigio del sistema parlamentario.

Poco significa la provincia de Avila en la constitución total del Congreso y del Senado. Dividida únicamente en cuatro distritos comprensivos de los seis partidos judiciales de que consta, cuatro son los Diputados que manda al Congreso, con la misión siempre de que cumplan sus deberes políticos y con el mandato, obediendo unas veces y desobediendo otras, de velar ante todo y sobre todo por los in-

tereses económico-materiales de las respectivas circunscripciones electorales.

Con todos los sistemas de elecciones practicados hasta ahora en España, los gobiernos han podido llevar siempre *el gato al agua*. ó lo que es lo mismo, manejar á capricho la voluntad *libre y soberana* del cuerpo electoral.

Por circunstancias que no son del caso traer á la memoria, en la última contienda, excediéndose, no solo á sí misma, sino á las demás del resto de España, la provincia de Avila emitió sus sufragios en completa rebeldía y emancipándose por completo del capricho del ministerio de la Gobernación, considerado hasta entonces en materia de *urnas y votos* como omnipotente.

Por consecuencia de la realización de tal fenómeno, los Sres. Albornóz, Amat, Silvela (D. Agustín), Benito y Cubas, pertenecen en la actualidad al Congreso y al Senado y representan, por lo tanto, en las Cortes, la voluntad de la provincia.

Cercano el día de la nueva lucha y habiendo aumentado en grandes proporciones la importancia política del ilustre Diputado por Piedrahita, no son de extrañar los entusiasmos mostrados por los silvelistas al ver á su jefe encaramado en el alto puesto de jefe del partido conservador.

A pesar de esto y de la indudable ventaja que la circunstancia de representar el Sr. Silvela un distrito de la provincia proporciona á sus correligionarios, tiénese por cierto, que, al menos por ahora, se deciden á observar la política de paz y concordia, absteniéndose al efecto de pensar en candidaturas para los diferentes distritos representados hoy por los fusionistas.

Potentes á su vez los correligionarios del Sr. Sagasta, han logrado, desde mucho tiempo hace, dar importancia y fuerza igual á la del silvelismo, á la política fusionista, la cual, cuenta en esta provincia con personalidades activas é influyentes que ven también como muy conveniente acudir á las urnas, en completo acuerdo con los silvelistas.

Información es esta, desprovista de todo interés y en completo acuerdo con lo que uno y otro día hemos venido diciendo en el periódico, cumpliendo nuestra misión imparcial de cronistas.

No negaremos que en los campos conservador y fusionista haya algunas individualidades opuestas á la paz entre ambas importantes fracciones, pero es lo cierto, y de ello deben felicitarse los pueblos, que lo mismo las personas más inteligentes y respetables del silvelismo que las de mayor arraigo entre los



fusionistas participan de esta opinión de que nosotros damos cuenta trasladando en síntesis impresiones recogidas en uno y otro campo.

Por hoy nada más decimos de esta cuestión, pero nuestro deber de informar á los lectores nos llevará en los días venideros á dar cuenta, no solamente de lo que pueda ocurrir, sino también de lo que consideremos más conveniente para el interés general, siempre dentro, claro está, de la más estricta imparcialidad.

## PARA LOS AGRICULTORES

### Barbechos.

De *La Producción Agrícola*:

Entre los labradores se dice generalmente año de barbeño, año de descanso, porque en efecto, el barbecho no es otra cosa que el descanso que se dá á las tierras que se vienen sembrando tres y más años, y se nota ya por la producción, que necesitan descanso para reconstituir sus naturales elementos.

Dejar de barbecho una tierra no significa abandonarla por un espacio de tiempo más ó menos largo, no, sino puramente dejar de sembrarla, sin perjuicio de labrarla y disponerla para la siembra del año venidero.

Para que las tierras conserven todos sus elementos nutritivos, debieran sembrarse durante dos años consecutivos de trigos, el tercero de cebada ó avena y el cuarto dejarla de descanso.

Si esto se hiciera como regla general, las cosechas serían abundantes y sus productos compensarían, económicamente hablando, el año de barbecho.

Claro está que existen terrenos en los cuales pueden sembrarse hasta cinco años seguidos; pero suele suceder que en los dos últimos años precisan de abonos que suplan las materias que consumieron las tres primeras cosechas.

De todos modos, el abono resulta indispensable para el labrador.

El barbecho se ha querido y quiere excusar en muchas regiones con el sistema de alternativas de cosechas, pero su eficacia no está ni con mucho demostrada en la práctica.

Muchas son las razones que determinan la necesidad del año de descanso y de ellas, solo citaremos algunas.

Las plantas gramíneas, que todas ellas tienen raíces muy fibrosas y poco profundas, absorben toda la tierra vegetal que contiene el suelo, lo extenuan, y claro está que desde la tercera cosecha se nutren á expensas del abono y la tierra necesita descanso para nuevamente fertilizarse.

Los granos de invierno, como el trigo, el centeno, etc., cubren la superficie de la tierra desde el mes de Octubre hasta el de Julio, quedando después de la siega solo dos meses para el cultivo de las tierras.

Si el verano ha sido seco y continúa sin llover durante los meses de Agosto y Septiembre los surcos son un conjunto de terrones que labores solo logran desunir, pero no profundos, el arado no puede hacer otra cosa que colocar encima la tierra que está debajo y como por falta de tiempo no puede meteorizarse, ni fermenta, ni se descompone, ni se recombina con principios nutritivos; y claro está que al siguiente año resultan esterilizadas ambas capas de tierra, y necesitan del barbecho para reconstituirse.

En algunos países, enemigos declarados del barbecho, y dispuestos á lograr de la tierra continuada producción, usan un sistema que aun teniendo grandes inconvenientes, no por eso deja de dar resultados prácticos y económicos.

Durante el año no dan ninguna vna, y cuando termina la recolección entonces dan erunaaja profunda; si la tierra está muy dura diferan esta operación á la primera lluvia, siendo su intención procurarse forraje de invierno.

A últimos del mes de Agosto, y después de algunas labores, se siembran rabanos, zanahorias, nabos, y sus hojas sirven desde Noviembre á Abril para alimentar ganados.

Si las heladas hacen perecer estas plantas, sus raíces, pudriéndose dan á las tierras principios nutritivos que las sirven de fertilizantes.

Cuando la planta ha echado toda su flor, se dá un arado profundo y se la entierra, y desde el mes de Mayo, tiene el labrador todo el tiempo necesario para verificar las labores propias para la siembra.

Siendo el suelo fértil siembra en Febrero, sobre el trigo en berza el trebol grande; si el campo es de poca sustancia, entonces, pasado el invierno, se siembra de pipirigallo.

## CARTA DE MADRID

Sr. Director del Eco de la Verdad.

Madrid 29 de Enero de 1898.

Mi querido amigo: Momentos después de depositar ayer mi carta en el buzón de la calle de Carretas, comenzó á circular por Madrid la noticia de que el tristemente célebre cabecilla Aranguren había sido muerto por nuestras tropas.

La noticia fué confirmada y dedúcese de ella á vuelta de los interesantes detalles en que se dá cuenta del fin que en su carrera de crímenes ha hallado el traidor asesino del Teniente coronel Ruiz que nuestro ejército cuenta ya con seguras confidencias, merced á las cuales, pudo caer en la emboscada preparada por el coronel Aranzave.

No puede negarse que constituye esto un buen síntoma así como lo es que hayan sido sorprendidos casi todos los que componían la partida.

Aumenta el optimismo y un telegrama recibido por *El Imparcial* le explica con las noticias que traslada por el cable de haberse aventurado el general Blanco en un discurso pronunciado en Manzanillo á señalar como muy probable el término de la insurrección filibustera para fines del próximo mes de Febrero.

¡Dios lo oiga y haga que se confirmen sus impresiones!

Excuso decir que en Madrid han producido gratísimo efecto tales noticias.

Los conservadores están satisfechos en extremo por el resultado del banquete celebrado ayer en los jardines del Buen Retiro.

Los discursos de Silvela y el Pidal; el del primero muy serio y gubernamental y el del segundo elocuentísimo é inspirado produjeron indescriptible entusiasmo.

Considérase ya definitivamente constituido el partido de Unión Conservadora y no es extraño el desaliento que reina entre los antiguos elementos canovistas hoy apartados de la general corriente en el campo conservador.

Se han aplazado las elecciones á pretexto de no haberse terminado las operaciones del Censo que se están practicando en Cuba.

Creese que se verificarán aquellas á últimos de Marzo ó principios de Abril.

El *Maine* sale de la Habana y la *plancha* en que ha incurrido el gobierno de los Estados Unidos será simulada con la sustitución del *Maine* en las aguas de la Habana por otro buque de menor porte.

Por este lado no les ha resultado á los yankees la jugada.

Los estudiantes hállanse soliviantados por los grandes insultos de que han sido objeto por parte de los *redentores* de *El Progreso*.

Promueven algaradas y hasta han tratado de vengarse violentamente de los insultos.

Los rumores de ayer referentes al resultado del Consejo de Guerra celebrado á los hermanos Traba son los mismos hoy.

Nada sin embargo puede afirmarse con seguridad.

Suyo affmo. amigo y s. s. q. s. m. b.

GONZALERA.

## LAS COSECHAS DE CEREALES

El estado de las cosechas de cereales, y en especial de la del trigo, al decir de los más autorizados órganos de la prensa comercial y agrícola francesa é inglesa, en los principales países productores del mundo, es el siguiente:

Francia.—Aparte los no pequeños daños causados por exceso de lluvias y desbordamientos é inundaciones de los ríos en algunas regiones, la perspectiva es favorable, deseando los agricultores que la temperatura demasiado dulce que domina se sustituya por fríos y nieves propios de esta estación.

Por haberse llenado ya mucha parte del déficit que arroja la anterior recolección, y por la situación buena de los sembrados, los mercados de esta nación tienden á la baja.

Los trigos del país sostienen, sin embargo, bien los precios.

Inglaterra.—Los sembrados hacen rápidos progresos sobre la influencia de una temperatura casi demasiado benigna, pues se teme que los perjudicarán mucho los fríos y heladas tardías.

Por las mismas causas que hemos consignado para Francia, los precios de los trigos en los mercados ingleses han experimentado una pequeña depresión, habiendo aumentado el consumo de los trigos del país.

Alemania, Holanda y Bélgica.—Una baja de 50 céntimos en los trigos que se importan de la República Argentina, y cuyo stock aumenta por razón de que hasta ahora los hielos no han interrumpido la navegación, ha hecho que las demandas sean pocas en comparación de las muchas ofertas, á lo que contribuye también el estado satisfactorio de los sembrados.

Austria-Hungría.—Muy buena la perspectiva de la cosecha; se desean, sin embargo, fríos y nieves para que se sanee el terreno y se purgue de parásitos é insectos.

Los precios de los trigos no han sufrido baja marcada, porque por efecto de la merma del año último tiene que importarse aun bastante trigo.

Rumania y Bulgaria.—El aspecto magnífico de los sembrados y las no grandes necesidades, hace que los precios de los trigos se sostengan débilmente y las importaciones disminuyan.

España é Italia.—Buena perspectiva de las cosechas y sin grande importación, pues del 1 de Septiembre al 30 de Noviembre solo han entrado por las Aduanas españolas 175.000 hectólitros de trigos, contra 783.000 en igual tiempo del año anterior.

Rusia.—Exportaciones de trigos lentas y situación de los labradores muy buena, llamando la atención la casi completa ausencia de las nieves.

Estados Unidos.—Sigue aun la grande exportación de los últimos meses; pero á precios menos firmes. Aspecto de los sembrados, muy bueno.

República Argentina.—La cosecha se ha hecho en buenas condiciones, y las expediciones de trigos para España se efectúan en no pequeña escala.

Indias.—Calcuta y el interior sostienen los precios á pesar de las buenas noticias de Europa y de la bella perspectiva de sus sembrados.

## LOCAL Y PROVINCIAL

Por la Delegación de Hacienda se están girando apremios contra los que han sido condenados como cazadores sin licencia, siendo en número tan crecido y tan desproporcionadas las responsabilidades impuestas, que son muchas las quejas que recibimos por tal motivo.

Nuestro amigo D. Vicente Sánchez, ex-alcalde de esta capital, se encuentra enfermo de algún cuidado y deseamos su pronto restablecimiento.

Por considerarlo de interés para las clases laboradoras reproducimos el siguiente telegrama

ma que *La Revista Mercantil* de Valladolid ha recibido de su corresponsal en Barcelona.

«Los compradores de trigo están más retraídos, porque confían que la comisión de harineros que han acordado salga para Madrid en fecha próxima, para trabajar cerca del Gobierno la rebaja de derechos para el trigo, conseguirá su propósito. Asegúrese que dicha comisión saldrá la semana próxima. Se ha vendido trigo superior de Salamanca á 55 corriente á 54'60.»

Era lo único que faltaba á los Agricultores castellanos que se trate de evitar la venta de sus granos á precios remuneradores.

Conviene pues que vivan alerta y se opongan por todos los medios legales á que prosperen las egoístas pretensiones de los harineros catalanes.

Ha regresado de su viaje el señor Vicario capitular de esta diócesis, D. Isidro Castelo.

Reunida ayer la Comisión provincial con asistencia de los señores Muñoz Morera, Hernández de la Torre, Varas y Marazuela adoptó, entre otros, los siguientes acuerdos.

Informar al señor Gobernador en el expediente gubernativo formado por el Ayuntamiento de Narrillos del Alamo, sobre usurpación de terrenos de las vías públicas y dehesa boyal, en el sentido de que proceda á la ejecución del acuerdo del Ayuntamiento y á las usurpaciones cometidas fuesen de fácil comprobación y no hubiesen sido consentidas por más de un año y día.

—Aprobar la certificación presentada por el Director de caminos provinciales del coste de las obras de reparación y modificación de Pontón sobre el río Arevalillo ejecutadas por el contratista D. Cirilo Sainz Díaz, importante 3.968 pesetas el segundo plazo de las contratadas.

—Admitir á observación en el Hospital provincial, como presunto demente, al vecino de Tornadizos, Leandro Jiménez Jiménez, reservándose la Diputación el derecho de cobrar las estancias que cause el Jiménez por resultar del expediente que no es pobre el interesado.

—Aprobar la cuenta de la adquisición e instalación de una estufa en el Gobierno civil.

—Proponer solvencia de reparos en las cuentas municipales de Sotillo de la Adrada correspondientes á los años 1888-89-90-91.

—Conceder pensiones de lactancia á Elena Ortega, de Adanero; Pedro García, de Braconcoles; Enrique Herraéz, de Avila; Lesma Aller, de Muñana; Simona Montenegro, de Villatoro y Paulino Jiménez y Román Jiménez, de Salobral.

Las operaciones verificadas en el Monte de Piedad durante la cuarta semana del corriente mes, fueron las siguientes:

Entradas: desempeños, 371 pesetas con céntimos.

Intereses por renovaciones, 04 pesetas con 02 céntimos.

Pagarés cancelados, 7.309 pesetas con céntimos.

Ventas, 35'50.

Total, 7.720'47.

Salidas: empeños, 666; nuevos pagarés, 10.275; restos satisfechos, ninguno.

Total, 10.941.

En la Caja de Ahorros tuvieron lugar operaciones que siguen:

Ingresos por nuevas imposiciones de imponente, 1.750 pesetas y por continuadas de veintinueve imponentes, 1.350 id.

Total, 3.100.

Salidas: reintegros por cuenta de cinco imponentes, 263'08 pesetas; id. por saldo de dos imponentes, 295 pesetas con 78 céntimos.

Total, 558'86.

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño Doña Isaura Magán, esposa de nuestro querido amigo el Secretario del Ayuntamiento de Casavieja D. Agustín de Sotillo, hija del Alcalde del mismo pueblo y conde político D. Manuel Magán.



Ayer, á las tres y media de la tarde, se verificó el entierro del soldado Mariano Sánchez Jiménez.

Acudieron las autoridades civiles y militares, los socios de la Cruz Roja con su presidente y bastante público.

Según leemos en la prensa de Madrid, son bastantes las monedas falsas de cinco pesetas que circulan, y por lo que pueda convenir á nuestros lectores, publicamos á continuación los detalles que, según comunicante del *Heraldo*, permiten distinguir los duros falsos de los legítimos.

En los falsos presentados ahora, la oreja del niño aparece algo mayor y con menos perfecta modelación que en los buenos, y las ondulaciones del cabello carecen de la naturalidad que distingue á los buenos.

Las letras del anverso, y sobre todo la fecha figuran como sombreadas por un reborde.

En el reverso se nota desigualdad en la leyenda, y la R de rey está bastante separada de las otras dos letras que forman la palabra; en el escudo, la diferencia más notable está en el campo inferior del ángulo derecho, que mientras en los buenos se ven los eslabones de la cadena enlazados con perfección y gusto, en los falsos aquellos están colocados con cierta simetría, pero sin enlace alguno.

El peso de los duros falsos es de 638 miligramos menos que los legítimos.

El día 6 de Febrero próximo, verá la luz en esta localidad, un semanario satírico literario, cuyo título será *El Cimbalillo*.

Ayer falleció á una edad muy avanzada, D. Florencio Sánchez, padre del conocido industrial de Avila D. Isabelo Sánchez.

Acompañamos á la familia del finado en su justo dolor.

JUZGADO MUNICIPAL

Día 28.—Nacimientos: Andrés González, Policarpo Lagar, Pablo Clemente y Eulalia Hernández.

MATADERO PÚBLICO

Día 28.—Se sacrificaron dos bueyes, diez y

ocho carneros y seis cerdos, con un peso total de 1.596 kilogramos, que devengaron para el Municipio la cantidad de 73 pesetas 14 céntimos.

La temperatura de ayer á la sombra y hora de las tres de la tarde, según el termómetro de nuestra Redacción, fué la de 8 grados centígrados.

TRIBUNALES

SEÑALAMIENTOS

Día 4. Juicios orales.—Causa procedente de Arenas, contra Felipe Díaz y otros, por allanamiento. Abogado, Sr. Paradinás.

Causa procedente Cebrosos, contra Justo García, por hurto. Abogado, Sr. Baquero.

Día 7. Juicio por jurados.—Causa procedente de Piedrahita, contra Ignacio y Tomás Martín, por robo y hurto. Abogados, señores Bragado y Amat.

LICENCIADO CALANERIA.

Variedades.

LA VIDA EN FERROCARRIL

Un «tren rápido» es la vida que tiene su horario aparte, ¿que nace el hombre? Pues parte de la estación de salida.

Luego el niño va creciendo y va la marcha apretando, y leña le van echando y va la máquina ardiendo.

Es continuo el trepidar, y en su marcha, que no cesa, la mujer es... la «traviesa» que le hace descarrilar.

Si es de rostro encantador y de aire fino y simpático, entra sin «freno automático» por los «rails» del amor.

Y quiere que en mútuo afecto, se unan sus dos corazones y que sean dos «vagones».

que vengán en «en tren directo.» Se hace despillarrador y enemigo del ahorro,

reclama un «tren de socorro» de padre, tío ó tutor.

Muchas veces suele entrar por los carriles del bien, y entonces se para el tren en la estación de «Casar.»

Y al ponerse en marcha luego, va el hombre mucho mejor; la mujer carga el vapor y la suegra atiza el fuego.

Entre curvas y ribazos, «túneles» de desventuras que es cuando el hombre va á oscuras, y teme hacerse pedazos

llega al fin el «disco» á ver de la última estación, que ya se acabó el carbón, y parar es menester,

Es su marcha más incierta y diciendo: «me despido» lanza el último silbido y pasa á la «vía muerta.»

Esta es la vida: «un wagón» con su «máquina piloto» mucho humo, mucho alboroto y luego... ¡plaf! la explosión.

RAFAEL GARCÍA Y SANTISTEBAN.

(De *El Monitor de el Comercio*.)

SECCION RELIGIOSA

Santoral.

Lunes 31.—San Pedro Nolascó, San Ciro, San Saturnino y Santa Marcela.

Martes 1.º.—Santos Ignacio, Cecilio y Pionio y Santa Brigida.

Cultos.

Lunes.—En la Iglesia de Religiosas de María Reparadora, se expondrá al Santísimo á las siete, luego la Misa y á las cinco de la tarde la Reserva.

En Santo Tomás y la Soterraña de San Vicente, el Rosario, según costumbre.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora la Reina de todos los Santos y Madre del amor hermoso, en San Vicente (privilegiada)

Martes.—Los mismos cultos en las mismas iglesias que ayer.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la Soterraña en San Vicente (privilegiada)

CAFÉ DE LA AMISTAD

Domingo 30 de Enero de 1898, á las ocho y media de la noche.

CONCIERTO DE PIANO Y VIOLÍN por los señores DON ANGEL PEÑALBA TELLEZ Y DON ARTURO ESCOBAR

PROGRAMA

Primera parte.

- 1.º Sinfonía de *Raymond*.—Thomas.
- 2.º *Las Rosas*.—Valses.—Peñalba (hijo).
- 3.º *Sonata* Núm. 1.—(Op. 12). Primer tiempo.—Beethoven.
- 4.º A. *Las Mujeres*.—Polka.—Jiménez. B. *Flores de Estío*.—Valses.—Karbañ.
- 5.º *La Feliuse*.—Mendelssohn.

Descanso de quince minutos.

Segunda parte.

- 1.º A. Coro de *L'orgie*.—Hugonotes.—Meyerbeer. B. Gran Fantasia de *il Trovatore*.—Verdi.
- 2.º *Café...*—Capricho.—Peñalba (hijo).
- 3.º A. *Agua, Aguardiente y Azucarillos*. (Núm. 2.)—Chueca. B. *El Angel caído*.—Vals.—Brull.
- 4.º *Cienfuegos*.—Paso-doble.—Peñalba (hijo).

TOS FERINA JARABE DE SALCEDO

Con el uso de este medicamento que goza de justo favor en el tratamiento de esta enfermedad, se alivian notablemente á las pocas horas, terminando por la curación la mayoría de los enfermos. Frasco 1'50 pesetas. San Segundo, 11, Farmacia. 4a-12

SE VENDE la casa situada en la plazuela de la Catedral núm 5.

Darán razón en la misma.

2-8

TIP.º DE CAYETANO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

otros como una persona de nuestra familia. Ya ve usted que á nosotros solos corresponde velar por ella...

—¡Ah! Muy bien. Perfectamente—dijo Sergio con entonación que quería ser desenvuelta y era sandía.—Lo ignoraba. Sea enhorabuena. Mamá se alegrará mucho.

Y entre sí pensaba:

—Vá á vivir con los Lorbac. Eso me conviene.. Soy visita de ellos... Iré á menudo... ¡Institutriz, posición asalariada, humillante! Deslumbrar á esta inocente paloma será para mí un pasatiempo, triunfaré sin el menor esfuerzo y esto tendrá un fin obeliscal.

—Pero—añadió Teresa—nuestra querida Rosa no por eso deja de agradecer á Vd. el paso que ha dado por inspiracion de su mamá.

Por muy sandio que fuera, Sergio comprendió que no tenía más que decir ni que hacer en la granja de los Rosales, y después de saludar á todos salió de la casa acompañado hasta la puerta por Verónica.

—¿Eh? ¿Qué te decía yo? ¿Has visto un mono semejante?

Y dió rienda suelta á la risa, que apenas podía contener mientras estuvo Sergio en la habitacion.

—Pero despues de todo—dijo Teresa con su habitual benevolencia,—obraba impulsado por un buen sentimiento. Agradecámoselo y no nos ocupemos más de él, sino de Rosa. Ya sabe usted que venimos por Vd., hija mía.

—¿Hoy señora?

—Pues naturalmente que hoy—dijo René apoyando á su madre.

—¿No puede Vd. estar lista en unos cuantos minutos?—continuó Teresa.

—Eso sería difícil—dijo Verónica que acababa de entrar en la habitación, despues de haber despedido á Sergio.

—¿Por qué?—preguntó René.

—Porque nos espera mañana el notario de Brie-Comte Robert. necesito preparar la ropa de Rosa, hacer su equipaje, y además de todo esto, no podemos dejar de ir á la iglesia y al cementerio.

Estas razones eran indiscutibles, y Teresa no intentó siquiera rebatirlas.

Y fué á mirarse en el espejito que había en un mueble entre las dos ventanas.

—Positivamente tengo un garbo,—y retorciéndose los bigotes de gato añadió:—¡Comprendo que las mujeres se pirren por mí Verónica entró en el cuarto de Rosa.

—¿Quién es!

—Un caballero—respondió Verónica.

—¿Un caballero? ¿Y qué quiere ese caballero?

—Quiere hablarte. Me ha dado su tarjeta para que te la diese.

—«El conde Kourawieff.» ¿Qué significa esto?

—¡Kourawieff!—exclamó la señora de Lorbac estupefacta.—Sergio Kourawieff, el hijo de la condesa.

—¿Le conoce Vd.?—dijo la joven con curiosidad.

—Muy poco; pero á su madre sí, es amiga mía; es una extranjera, una gran señora rusa, mujer muy distinguida que se ocupa mucho de obras de caridad.

—¿Y qué me querrá á mí ese conde ruso?

—El sólo puede decírselo á Vd. cuando Vd. le vea.

—¿Me autorizan ustedes á recibirle aquí, delante de ustedes?

—¡Ya lo creo! Y hasta le confieso á Vd., hija mía, que tengo gran curiosidad por saber...

—Verónica—dijo Rosa,—hazme el favor de acompañar aquí á ese caballero.

Verónica fué á buscar á Sergio.

—¡Vas á conocer un verdadero polichinela!—dijo Renata riendo.—No hay vez que le vea que no me acuerde de Guignol el de los Campos Eliseos, donde me llevaban cuando era niña... es lo mismo exactamente...

Dos minutos despues Verónica abrió la puerta y aparecio en el dintel Sergio.

A pesar de su aplomo habitual estaba algo pálido, y su fisonomía, al mismo tiempo de conquistador y de hombre cortado, era altamente cómica.

Al ver á la señora de Lorbac y á su hija al lado de Rosa, á quien creía que iba á encontrar sola, se quedó sin saber qué decir y clavado en el suelo, plantado en el dintel de la puerta con la boca abierta y los ojos desencajados de estupor.



## SECCIÓN DE ANUNCIOS

## EL ECO DE LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA

Periódico político independiente de intereses morales y materiales.

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN AVILA un mes. . . . .	1'25 pesetas
Trimestre. . . . .	3'50 ídem
Fuera de la capital, trimestre. . . . .	4 ídem

Anuncios á una columna, á 10 céntimos línea; comunicados á precios convencionales.—Los anuncios pagarán como impuesto, con arreglo á la nueva ley del Timbre de 10 céntimos por inserción.

PAGO ADELANTADO.—Este periódico, verdaderamente independiente, se ocupa con preferencia en la defensa de los intereses de la provincia y de la agricultura y ganadería, hoy, desgraciadamente, tan abandonadas por quienes debieran darlas mayor protección.

**Redacción y Administración, Tomás Pérez 14.**

En dicho punto se halla establecido el

## CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

DE DON CAYETANO GONZALEZ HERNANDEZ

Esta casa que cuenta con Establecimiento tipográfico montado con los últimos adelantos, se encarga de cuantas impresiones se la confíen, ya sean ordinarias ó de toda clase de encuadernaciones, á precios muy económicos.

Los señores Secretarios de Ayuntamientos y Juzgados municipales, encontrarán en este Establecimiento cuantas impresos necesiten en sus respectivas oficinas á módicos precios que se indican en el catálogo publicado y repartido, haciéndose á gusto del cliente cuantos modelos se le encarguen, ya sean oficiales ó particulares. Especialidad en tarjetas, facturas, membretes, esquelas de funeral y obras de todas clases.

TOMÁS PÉREZ, 14, ÁVILA

—Comprendo su sorpresa de Vd., señor de Kourawieff—dijo la señora de Lorbac sonriendo al ver al joven;—no se esperaba usted encontraose con gente conocida.

Sergio, en efecto, estaba desconcertado ante aquel encuentro tan inesperado. Sin embargo, necesitaba responder, hablar, decir algo, á menos de pasar por un imbécil rematado, y así lo comprendió, y respondió.

—Señora, señorita... es cierto que un encuentro tan inesperado como llovido del cielo me produce tanta sorpresa como alegría monumental... ¿Están ustedes buenas, señoras? Pregunta excusada porque veo en su cara de ustedes que gozan de buena salud. ¿Y el señor de Lorbac? ¿Sigue bien? Me alegro. ¿Y mi excelente amigo René? ¿Siempre tan trabajador, eh? Excelente chico... ¡Pero lo que me alegro de encontrarlas á ustedes aquí! ¡Lo que me alegro!

Y al decir esto pensaba:

—¡El diablo cargue con vosotras! Negocio al agua por hoy. ¡Habrà desgracia!

Y saludó á Rosa, á quien aturdido y confuso había dejado de saludar.

La joven, al reconocer el importuno que hacía algun tiempo encontraba en todas partes, se puso primero muy colorada luego muy pálida, é instintivamente se acercó al lado de la señora de Lorbac.

Pero reflexionó en lo absurdo de este movimiento instintivo, porque rodeada como estaba, ¿que podía temer?

Así, pues, miró cara á cara á Sergio y le dijo:

—¿Deseaba Vd. hablarme, caballero?

—Sí, señora.

—¿Qué desea Vd.?

El joven se sintió más atollado que antes.

Había llegado el momento de explicarse.

¿Qué iba á decir?

¿Cómo iba á salir airoso de aquel paso?

La cosa parecía imposible.

No lo era, sin embargo, porque la casualidad le inspiró una idea feliz, ó que por lo menos se lo pareció.

Como Sergio tardaba en contestar, Rosa volvió á preguntarle con tono de impaciencia:

—Hable Vd. caballero! La presencia de esta señora y de su hija no le preocupe á Vd. No tengo secretos para ellas.

—Señorita—respondió el joven con aplomo.—¿Que qué quiero? Pues es muy sencillo. Mi madre, la condesa, que tiene el honor de ser amiga de la señora de Lorbac, se ocupa mucho de obras de caridad... hacer bien... venir en ayuda del infortunio no merecido: hé aquí sus ocupaciones principales, habiendo sabido que acababa usted de sufrir una pérdida irreparable y que ha quedado Vd. huérfana y con escasos recursos, y sabiendo por otra parte cuán digna de interés es usted, mi madre me ha suplicado que venga á verla á Vd. y á decirle en qué podría serla útil, para socorrerla á Vd.

—Caballero—dijo Rosa con voz temblona—hágame Vd. el favor de dar las gracias á su señora madre de Vd. en mi nombre, y dígame Vd. que no necesito nada; pero que aun cuando lo necesitase, antes me moriría de hambre que aceptar una limosna.

Sergio se quedó petrificado.

El efecto que él contaba haber producido lo había sido en sentido inverso.

Se le conoció en la cara la contrariedad.

La señora de Lorbac, con su buen fondo, no pudiendo sospechar el verdadero motivo de la visita de Sergio, y no creyendo que mentía, le dió lástima al ver su confusión.

—Querido conde—le dijo.—Su mamá de usted habrá recibido alguna noticia errónea. La posición de nuestra amiga Rosa no es tan precaria ni mucho menos á Dios gracias. Su herencia, aunque modesta, le da para vivir, y caso de que necesitase algun auxilio, no lo aceptaría más que de nosotros, con tanta más razón, cuanto que desde hoy forma parte de nuestra familia. Era ya la amiga, la mejor amiga de mi hija, y por el cariño que le profesa, consiente en ser como su institutriz, y para ello viene á vivir con nos-